



PRESSEMITTEILUNG

67. Nordische Filmtage Lübeck: Ehrenpreis für den norwegischen Regisseur Bent Hamer



Lübeck, 25. September 2025. Die **67. Nordischen Filmtage Lübeck (5. – 09. November 2025)** würdigen den norwegischen Regisseur, Drehbuchautor und Produzenten **Bent Hamer** mit einer **Hommage**. Im Rahmen der **Eröffnung** am **5. November im CineStar Stadthalle Lübeck** wird dem international renommierten Künstler der **Ehrenpreis des Festivals** verliehen.

Bent Hamer wurde 1956 in Sandefjord, Norwegen, geboren. Nach seinem Jurastudium an der Universität Oslo arbeitete er einige Jahre als Segelboot-Skipper im Ausland, bevor er sein Studium der Filmtheorie und Literatur an der Universität Stockholm sowie Filmproduktion an der Stockholms Filmskola abschloss. Seine Filme liefen auf den wichtigsten internationalen

Festivals und wurden mit zahlreichen Preisen ausgezeichnet. 2013 erhielt er für sein Gesamtwerk den norwegischen Ehrenpreis Amanda.

„Seit seinen ersten Kurzfilmen ist Bent Hamer Stammgast auf den Nordischen Filmtagen, sein Debütspielfilm *Eggs* gewann vor genau 30 Jahren aus dem Stand hier den NDR-Preis und den Baltischen Filmpreis“ begründet der Künstlerische Leiter **Thomas Hailer** die Wahl. „Auf den ersten Blick wirken die Figuren seines Universums verschroben, kauzig, gefangen in ihren Ticks und Spleens. Doch Hamer schaut länger und genauer hin – bis wir ihnen näherkommen und uns plötzlich in ihnen wiederfinden.“

Als Ehrenpreisträger des Festivals hat Bent Hamer die Filme seiner Hommage selbst zusammengestellt. Zu sehen sind *EGGS*, *KITCHEN STORIES*, *O' HORTEN* und *FACTOTUM*, die alle ihre internationale Premiere bei den Filmfestspielen von Cannes feierten, sowie *1001 GRAMM*, Eröffnungsfilm der Nordischen Filmtage 2014.

Der US-amerikanische Produzent **Jim Stark**, mit dem Hamer unter anderem bei „Factotum“ zusammenarbeitete, wird bei der Verleihung des Ehrenpreises die **Laudatio** halten.

Pressekontakt:

Hansestadt Lübeck - Nordische Filmtage Lübeck

Julia Kainz, PR Agentur filmcontact

presse@nordische-filmtage.de

+49 (0) 30 27908700

Büro Lübeck:

+49 (0)451 122 1331

PRESS RELEASE

67. Nordic Film Days Lübeck Announces Honorary Award for Norwegian Director Bent Hamer

Lübeck, September 25, 2025. **The 67th Nordic Film Days Lübeck (November 5 – 9, 2025)** will dedicate its Homage to Norwegian director, screenwriter, and producer **Bent Hamer**. The internationally renowned film talent will receive the festival's **Honorary Award** on **opening night, November 5, at the CineStar Stadthalle Lübeck**.

Bent Hamer was born in 1956 in Sandefjord, Norway. After studying law at Oslo university, he worked abroad as a sailboat skipper for a number of years before taking a degree in film theory and literature at Stockholm university, and film production at Stockholm's Filmskola. His films have been seen at the most important international festivals, where they received multiple awards. In 2013, he received an honorary Amanda award for his life's work.

“Bent Hamer has been a regular presence at the Nordic Film Days since his first shorts. Exactly 30 years ago, his debut feature *Eggs* won both the NDR Prize here and the Baltic Film Prize”, said NFL artistic director **Thomas Hailer** about the choice to honour Hamer, “At first glance, his characters appear quirky, strange, trapped in their own tics and eccentricities. But Hamer always take a longer, closer look. Until we are able to get nearer to them and suddenly discover ourselves reflected in their mannerisms”.

Bent Hamer himself curated the films that will be shown in the Homage. The NFL will show *EGGS*, *KITCHEN STORIES*, *O' HORTEN* and *FACTOTUM*, all of which had their international premieres at the Cannes film festival, and *1001 Grams*, which opened the Nordic Film Days in 2014.

American producer **Jim Stark**, who worked with Hamer on *Factotum*, will give the **honorific speech** at the award ceremony for the Honorary Prize.

Presscontact:

Hanseatic City of Luebeck - Nordic Film Days Luebeck

Julia Kainz, PR Agency filmcontact

presse@nordische-filmtage.de

+49 (0) 30 27908700

Lübeck Office:

+49 (0)451 122 1331

Wenn Sie keine weiteren E-Mails empfangen möchten, klicken Sie bitte [hier](#).